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El desarrollo del hidróge-
no verde se perfila como 
una oportunidad para 
la Patagonia. Juan Car-
los Villalonga, asesor en 
Energía y Cambio Climá-
tico, expuso que urge un 
marco regulatorio para el 
desarrollo del Hidrógeno 
Verde en la región. Puer-
to Madryn fue sede de 
la jornada de Transición 
Energética.

Patagonia enciende la transición energéticaPatagonia enciende la transición energética
EL HIDRÓGENO VERDE REQUIERE DE UN MARCO REGULATORIO  

Gobernadores de todo el país difundieron 
un duro documento contra Nación
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Milei anticipó que seguirá la motosierra en el Presupuesto 2025 

EL PRESIDENTE HARÁ LA PRESENTACIÓN EL DOMINGO EN EL CONGRESO 
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El presidente Javier Milei 
hizo referencia a la pre-
sentación del Presupuesto 

2025 que dará el próximo domin-
go en la Cámara de Diputados y 
adelantó que «marcará un antes y 
un después en la historia económi-
ca argentina».

A través de su cuenta oficial 
en la plataforma X (ex Twitter), 
el mandatario libertario aseguró: 
«El domingo 15/9 a las 21:00 hs 
presentaré en el Congreso de la 
Nación Argentina el Presupuesto 
Nacional bajo la regla del DÉFI-
CIT CERO. Te invito a ser testigo 
de un hito histórico que marcará 
un antes y un después en la histo-
ria económica argentina. Viva La 
Libertad Carajo».

La confirmación por parte de 
Milei se da después de que el vo-
cero presidencial, Manuel Adorni, 
confirmara la presencia del Presi-
dente el próximo domingo a las 21 
en el Congreso de la Nación.

EL PRESIDENTE HARÁ LA PRESENTACIÓN EL DOMINGO EN EL CONGRESO 

Milei: “El Presupuesto 2025 marcará un 
antes y un después en la historia económica”

Gobernadores de todo el país 
difundieron este martes un 

documento crítico con el Gobier-
no de Javier Milei y reclamaron 
contra los recortes de fondos, las 
cajas previsionales y la quita de 
subsidios al transporte, al tiempo 
que sentaron posición por el pro-
yecto de ley de Presupuesto 2025.

El texto fue publicado tras una 
cumbre en el Consejo Federal de 
Inversiones (CFI), donde partici-
paron jefes provinciales y repre-
sentantes de los 23 distritos del 
país, a excepción de la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires, que no 
forma parte del organismo. En el 
mitin fue reelecto por unanimidad 
su actual titular, el peronista Igna-
cio Lamothe.

Gobernadores reclaman a Nación 
por transferencias y obra pública

Una vez finalizado el evento, 
los mandatarios compartieron el 
escrito en sus redes sociales. En 
el piden a Nación por «el cum-
plimiento de las transferencias 

CUMBRE EN EL CONSEJO FEDERAL DE INVERSIONES 

Gobernadores de todo el país difundieron un duro 
documento contra Nación

tal como establece la Constitución 
Nacional, con los recursos corres-
pondientes», señalaron.

En la misma tónica, los goberna-
dores de todo el país solicitaron «el 
cumplimiento respecto a la financia-
ción y/o ejecución de la obra pública 
en territorios provinciales».

Cumbre de gobernadores 
en el Consejo Federal 
de Inversiones
Este martes, mandatarios y re-
presentantes de las 23 provincias 
del país se dieron cita en el CFI, 
ubicado en el barrio porteño de 
Retiro, para renovar a sus autori-
dades. La elección fue convocada 
por el presidente pro témpore de 
la Asamblea, el formoseño Gildo 
Insfrán.

Además de él, participaron del 
cónclave los cambiemitas Maxi-
miliano Pullaro (Santa Fe), Mar-
celo Orrego (San Juan), Ignacio 
Torres (Chubut), Gustavo Valdés 
(Corrientes), Alfredo Cornejo 

(Mendoza), Leandro Zdero (Cha-
co), Rogelio Frigerio (Entre Ríos), 
Carlos Sadir (Jujuy) y Claudio Po-
ggi (San Luis).

Por el peronismo, dijeron pre-
sente Axel Kicillof (Buenos Ai-
res), Ricardo Quintela (La Rioja), 
Gerardo Zamora (Santiago del Es-
tero), Sergio Ziliotto (La Pampa), 
Gustavo Melella (Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur), Raúl Jalil (Catamarca) y el 
ya mencionado Insfrán.

También estuvieron los pro-
vincialistas Gustavo Sáenz (Sal-
ta), Claudio Vidal (Santa Cruz) y 
Alberto Weretilneck (Río Negro).

Tras varios intentos de JxC de 
llegar con un candidato de uni-
dad a disputar la conducción del 
CFI, finalmente los amarillos de-
sistieron, ya que no contaban con 
los votos necesarios para ganar la 
compulsa y terminaron cerrando 
filas con el actual titular, Ignacio 
Lamothe, que seguirá al frente 
hasta 2028. 

corrientes y de las deudas corres-
pondientes a las cajas no transfe-
ridas, y la distribución del Fondo 
Compensador del Transporte que 
se financia en forma específica a 
través del Impuesto a los Combus-
tibles y que, sin embargo, se ha 
interrumpido».

A la par, advierten sobre el 
proyecto de ley de Presupuesto 

2025, que el presidente Milei pre-
sentará este domingo ante el Con-
greso de la Nación.

«Las provincias argentinas 
propugnan por una distribución 
más equitativa entre Nación y 
las provincias de los recursos co-
participables y buscarán los ins-
trumentos adecuados para poder 
afrontar sus responsabilidades, 

Presupuesto: cómo será 
la exposición en Diputados
Sin dar mayores detalles, Adorni 
confirmó que Milei visitará nueva-
mente el Congreso. Su última pre-
sencia en el recinto parlamentario 
también se dio en horario prime 
time, cuando asistió a la apertura de 
sesiones ordinarias de la Asamblea 
Legislativa el pasado 1 de marzo.

Según pudo averiguar Ámbito, 
el Presidente defenderá su presu-
puesto previsto para el año que 
viene ante el Congreso en la Cá-
mara de Diputados. Al no ser una 
sesión oficial, aún no se conocen 
los nombres de los diputados que 
estarán presentes durante la defen-
sa del mandatario. Los miembros 
de la comisión de Presupuesto y 
Hacienda del Congreso, presidida 
por el diputado José Luis Espert, 
no tenían programada la citación 
al Jefe de Estado y, por lo tanto, 
no estaba en los planes realizar las 
preguntas de rigor.

Seguirá la 
motosierra en 2025
El recorte de gastos no se va a 
terminar aún cuando el Gobier-
no alcance este año el equilibrio 
de las cuentas del Estado. Y eso 
se debe a que el equipo econó-
mico plantea para 2025 una pér-
dida de recursos por la elimina-
ción y rebaja de impuestos.

Así lo anticipó el secretario 
de Finanzas, Pablo Quirno, en 
una charla que ofreció a empre-
sarios del seguro en un encuen-
tro esta semana.

“No estamos conformes con 
este superávit financiero. No-
sotros vamos a trabajar para te-
ner un superávit financiero con 
reducción de gastos, porque 
eso me va a permitir mantener 
el superávit financiero con baja 
de impuestos”, explicó el fun-
cionario quien oficia como vir-
tual número dos del Palacio de 
Hacienda. 
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El desarrollo de la indus-
tria del hidrógeno verde 
se perfila como una de las 

grandes oportunidades para la 
Patagonia y, en particular, para la 
provincia de Chubut. Juan Carlos 
Villalonga, asesor en Energía y 
Cambio Climático del Círculo de 
Políticas Ambientales y miembro 
de la Plataforma H2 Argentina, 
compartió su visión sobre este 
prometedor sector.

Villalonga destacó que el hi-
drógeno verde, producido a par-
tir de energía eólica mediante 
la electrólisis del agua, tiene el 
potencial de transformar la eco-
nomía de la región. “Estamos 
hablando de un desarrollo in-
dustrial que puede posicionar a 
Chubut y a la Patagonia como lí-
deres en la producción de hidró-
geno verde, un recurso crucial 
para el futuro energético glo-
bal”, afirmó. El hidrógeno ver-
de no solo ofrece una fuente de 
energía limpia, sino que también 
permite la producción de deriva-
dos industriales como amoníaco 
y metanol, con amplias oportu-
nidades de exportación.

Un desafío clave menciona-
do por Villalonga es la falta de 
un marco regulatorio adecuado. 
“Para que estos proyectos puedan 
desarrollarse de manera efecti-
va, es fundamental contar con 

EXPUSO JUAN CARLOS VILLALONGA, ASESOR EN ENERGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO

Desarrollo de Hidrógeno Verde en 
Patagonia requiere un marco regulatorio 

un marco legal y regulatorio que 
brinde certeza a largo plazo”.

El asesor explicó que la au-
sencia de una ley específica ge-
nera incertidumbre para las in-
versiones, que requieren años de 
planificación y desarrollo antes 
de concretarse. “Estamos en un 
momento crucial, y necesitamos 

que las reglas del juego estén bien 
definidas para que las inversiones 
puedan fluir y el desarrollo se 
pueda llevar a cabo”, agregó.

Villalonga también mencionó 
que Argentina, a pesar de su gran 
potencial, enfrenta desafíos sig-
nificativos en comparación con 
otros países de la región como 

Chile, Brasil y Colombia, que ya 
están avanzando en la industria 
del hidrógeno verde. “Argentina 
está algo rezagada en este cam-
po, y la clave está en generar las 
condiciones adecuadas para no 
perder oportunidades en un mer-
cado global cada vez más compe-
titivo”, afirmó.

Luego, señaló que la industria 
del hidrógeno verde no es una 
industria extractiva, sino que re-
quiere una cadena de producción 
compleja y competitiva. “Debe-
mos actuar ahora para posicio-
narnos de manera favorable en 
el mercado global antes de que 
otros países lo hagan”, advirtió.

La urgencia de actuar
“El momento de actuar es hoy”, 
enfatizó Villalonga. A pesar de 
que ya existen empresas intere-
sadas en invertir en Argentina, 
la competencia global está en au-
mento. “Tenemos que acelerar los 
pasos y generar condiciones que 
hagan a Argentina competitiva 
en el momento en que el merca-
do esté plenamente desarrollado”, 
concluyó.

Villalonga también subrayó 
la importancia de altos estánda-
res ambientales en la producción 
de hidrógeno verde, destacando 
que los mercados internacionales 
demandarán productos con estos 
estándares.

Con un marco regulatorio 
adecuado y una estrategia clara, 
la Patagonia tendrá el potencial 
de convertirse en un jugador cla-
ve en el mercado global del hi-
drógeno verde, impulsando un 
desarrollo económico sostenible 
para la región. 
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El vicegobernador de la pro-
vincia de Chubut, Gustavo 
Menna, participó en una 

jornada de alto nivel en Puerto 
Madryn, en el marco de la jornada 
de Transición Energética e Hidró-
geno Verde: Desafíos y Oportuni-
dades para el Desarrollo Regio-
nal, donde se presentó el Plan de 
Hidrógeno Patagonia.

Según el vicegobernador, Chu-
but cuenta con un gran potencial 
en este campo, especialmente de-
bido a sus fuentes de energías re-
novables de clase mundial, como 
la energía eólica.

No obstante, Menna subrayó 
que, a pesar del crecimiento de 
la demanda global y los avances 
en países vecinos como Brasil, 
Uruguay y Chile, Argentina aún 
enfrenta obstáculos importantes 
para despegar en esta industria. El 
principal desafío, según Menna, 
es la falta de una ley nacional que 
regule la actividad del hidrógeno 
verde. “Desde el 2018 venimos 
impulsando la necesidad de una 
ley. Otros países han avanzado, 
pero nosotros seguimos con una 
asignatura pendiente”, comentó.

La falta de un marco regula-
torio y la inestabilidad cambiaria 
en Argentina han sido los princi-
pales factores que han frenado el 
desarrollo de esta actividad en el 
país. Sin embargo, Menna señaló 
que la provincia de Chubut, junto 
con Santa Cruz, juega un papel 
protagónico en los estudios que 
sitúan a la Patagonia como una de 
las principales regiones para la ge-
neración de hidrógeno verde. “El 
70% de la actividad generadora de 

JORNADA DE TRANSICIÓN ENERGÉTICA EN PUERTO MADRYN 

Chubut busca consolidar su potencial 
para avanzar con el Hidrógeno Verde

hidrógeno verde estaría concen-
trada en Patagonia, y dentro de 
ella, en Chubut”, aseguró.

La necesidad 
de políticas de Estado
En su intervención, Menna tam-
bién hizo hincapié en la impor-
tancia de las políticas de Estado 
para impulsar proyectos de gran 
escala, mencionando cómo en 
el pasado, tanto durante el go-

bierno de Cristina Fernández de 
Kirchner como en el de Mauri-
cio Macri, se lograron avances 
en el sector de las energías re-
novables. “Esto demuestra que, 
cuando hay políticas de Estado, 
se puede avanzar más allá de las 
diferencias políticas”, señaló.

Actualmente, Chubut es lí-
der en la producción de energía 
renovable en Argentina, con 
1.500 megavatios de potencia 

instalada, lo que representa un 
tercio de la producción total del 
país. Menna enfatizó que el de-
sarrollo del hidrógeno verde no 
solo atraerá inversiones, sino 
que también generará empleo en 
la región, consolidando a la Pa-
tagonia como un actor clave en 
la transición energética hacia la 
neutralidad de carbono en 2050.

El vicegobernador conclu-
yó destacando la urgencia de 

aprobar una ley nacional que 
permita a Argentina competir 
en el mercado global del hidró-
geno verde, posicionando a la 
Patagonia como líder en esta 
tecnología y aprovechando al 
máximo su potencial energético 
renovable.

Reunión sobre 
Patrimonio Marino
Por otro lado, participó de la pri-
mera reunión de gestores de sitios 
marinos declarados Patrimonio de 
la Humanidad en América Latina 
y el Caribe. Este evento, patro-
cinado por la UNESCO y el Mi-
nisterio de Turismo, reunió a re-
presentantes de Argentina, Brasil, 
Ecuador, Colombia, Costa Rica y 
México, responsables de la ges-
tión de áreas marinas protegidas.

La reunión, que contó con la 
presencia de autoridades inter-
nacionales de la UNESCO, tiene 
como objetivo coordinar acciones 
de protección entre los gestores de 
estos sitios, generando una red de 
colaboración que permita com-
partir experiencias y herramientas 
para la conservación marina.

Menna destacó la importancia 
de este encuentro y su trascen-
dencia internacional, resaltando 
que eventos como estos permiten 
fortalecer la gestión de los pa-
trimonios naturales. “Es funda-
mental que los gestores de estos 
sitios se mantengan conectados y 
continúen realizando reuniones de 
este tipo, ya que contribuyen a la 
protección y desarrollo sostenible 
de estos lugares”, afirmó el vice-
gobernador. 
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El gobernador Claudio Vi-
dal recorrió la obra de agua 
domiciliaria, destinada a 

150 familias del Barrio Hípico 
de la localidad de Caleta Olivia. 
Se trata de una deuda del Estado 
Provincial que hoy después de 11 
años comienza a saldarse. “En 
este sector se entregaron 600 lotes 
sin el servicio fundamental, que 
es el agua”, enfatizó.

El mandatario provincial, Clau-
dio Vidal, junto a integrantes de su 
equipo de trabajo y el intendente 
Pablo Carrizo, visitó hoy el Barrio 
Hípico de Caleta Olivia, donde su-
pervisó la obra de agua destinada 
a los vecinos ese sector. Este es 
un proyecto que viene a subsanar 
una demanda de más de 10 años de 
140 familias, que hoy luego de va-
rias gestiones ven que esta obra se 
transforma en una realidad.

En ese contexto, el gobernador 
Vidal destacó que en recorrido 
observó el avance de una obra en 
un barrio que fue muy postergado 
por parte de las gestiones anterio-
res y acciones de la mala política. 
“Entregaban cientos de terrenos, 
en épocas de campaña política y 

SANTA CRUZ INVIERTE EN UN AMBICIOSO PLAN DE OBRA PÚBLICA

Vidal supervisó obras hídricas en tierras 
que habían sido entregadas sin servicios

muchas veces sin servicio. Este 
es un claro ejemplo, en este sec-
tor se entregaron 600 lotes sin el 
servicio fundamental, que es el 
agua”, explicó. Además remarcó 
que si a este cuadro de situación 

se le suma el reclamo genuino por 
faltantes del suministro durante 
las últimas décadas, hay que reco-
nocer que la sociedad tiene razón.

Por eso es muy importante el 
trabajo que llevamos adelante con 

Servicios Públicos. La primera 
obra que pusimos en marcha fue la 
ampliación del acueducto, el cual 
viene de pozos de captación y que 
va a permitir generar o equiparar 
el mismo aporte de agua que in-

El Gobierno nacional comuni-
có el despido del Interventor 

de Yacimientos Carboníferos Río 
Turbio (YCRT), Thierry Decoud, 
investigado por presunto pedido 
de coimas.

El vocero presidencial, Ma-
nuel Adorni, reveló en la habitual 
conferencia de prensa: “El Presi-
dente de la Nación tomó la deci-
sión de despedir al interventor”.

En la misma línea, aclaró que 
la decisión responde a la causa por 
la que se investiga al exfunciona-
rio que había sido designado por 
el propio libertario en febrero de 
este año.

“Donde el Presidente detecta 
que no hay una transparencia ab-
soluta en la gestión, siempre va a 
hacer a un lado al responsable”, 
explicó el vocero.

Además, aclaró: “No porque 
efectivamente sea responsable, 
sino porque quiere que todo se lle-
ve adelante con total transparen-
cia, así que mientras se aclaren los 
hechos ha tomado la decisión de 

EL GOBIERNO BUSCA DESPEGARSE DEL SUCESO 

Echaron a Thierry Decoud de YCRT 
tras el escándalo de las coimas

mited había propuesto la compra 
de 30.000 toneladas de carbón de 
baja calidad por un valor cercano 
a los US$2.1 millones. Sin embar-
go, la operación se habría deteni-
do tras un supuesto pedido de di-
nero realizado por intermediarios 
vinculados a la negociación.

La denuncia la realizó el go-
bierno de Santa Cruz, a cargo de 
Claudio Vidal, a raíz de un pre-
sunto pedido de coimas de dos in-
termediarios entre la minera y la 
empresa Tegi Limited.

En el marco de la investiga-
ción, se viralizaron una serie de 
audios entre los brokers Andrés 
Gross y Alejandro Salemme, con 
Juan Agustín Yarke Ariet, repre-
sentante de TEGI Limited.

“Los puse en contacto, dicen 
que no avanzarán, 2 meses des-
pués mandan una orden de com-
pra y no me avisan. Ponete en mi 
lugar, no importa con quién hablé 
ni cómo y menos por teléfono. Si 
yo no tuviera este poder en este 
negocio no estaría al tanto de la 

oferta. No tengo nada que ver con 
la empresa, soy un facilitador de 
negocios. Si quieren que suceda, 
vayamos todos para el mismo 
lado. Puedo hacer que esto se cie-
rre”, se lo escuchó decir a Gross.

Por su parte, Yarke Ariet 
planteó: “No tengo margen para 
aportar más contribuciones 
marginales porque estoy rema-
tando un producto que estoy 
comprando por obligación, con-
sidero que no está en las condi-
ciones óptimas”.

“Nosotros no solemos proce-
der de esta forma, me llama la 
atención que una empresa estatal 
divulgue información a una per-
sona de reventa para que después 
venga a decirme ‘si no estoy en 
el negocio esto no se cierra’. Pen-
sémoslo, esto no me parece ami-
gable. Pero la decisión la toma el 
presidente de mi compañía. Ten-
go capacidad de veto pero no la 
voy a usar, quiero ver cómo saca-
mos el negocio adelante”, conclu-
yó. (Fuente: NA)

despedir”.
En los últimos días, YCRT, 

la empresa estatal argentina que 
opera en la región patagónica, se 

vio envuelta en un nuevo escánda-
lo que involucra un fallido acuer-
do de venta de carbón.

La empresa israelí TEGI Li-

gresa desde Comodoro Rivadavia. 
Ese es el primer paso, y el segun-
do paso, fue identificar todas las 
pérdidas que hay en los distintos 
acueductos de toda Caleta Olivia. 
El tercer paso es comenzar a am-
pliar el acueducto para llevar este 
servicio, como en este caso, a 600 
lotes. Y de forma inmediata a 150 
familias que estaban reclamando 
la llegada del servicio hace apro-
ximadamente 11 años”, detalló.

Por otra parte, el Claudio Vi-
dal comentó que en la última 
semana, desarrolló una exten-
sa agenda de trabajo, basada en 
anuncios de obras importantísi-
mas, el acceso al interconectado 
de las localidades de Perito More-
no, Los Antiguos, Jaramillo y Fitz 
Roy. “El interconectado por arriba 
de la Comisión de Fomento y los 
vecinos no tenían la posibilidad 
de conectarse a la electricidad, 
que todos sabemos muy bien que 
para poder avanzar y proyectar 
es sumamente importante. Estas 
son las cosas irregulares que pa-
saron durante muchos años en mi 
provincia, y son cosas que hoy el 
Estado está corrigiendo”, cerró. 

REGIONALES
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El gobernador Rolando Fi-
gueroa y el intendente de 
la ciudad de Neuquén, Ma-

riano Gaido inauguraron la undé-
cima edición de la Feria Interna-
cional del Libro “Marcelo Martín 
Berbel”, que se extenderá hasta el 
domingo en el Parque Central, en 
un espacio cercano al Museo Na-
cional de Bellas Artes, con entra-
da libre y gratuita.

En su discurso, Figueroa des-
tacó que “la neuquinidad es lo 
que tenemos que rescatar, sem-
brar y, sobre todas las cosas, de-
fender”. Además, señaló que en 
los 120 años de la capitalidad de 
Neuquén “se respira un aire de 
fiesta de una ciudad que crece, de 
una ciudad que invierte, y que in-
vierte en cultura”.

Dijo que los 120 años de la 
capitalidad “nos invitan un poco 
también a pensar cómo nació esta 
ciudad” y consideró que “siempre 
lo que primó fue el sentimiento. 
Neuquinos de pura cepa que re-
corrieron, vinieron acá y empeza-
ron a sembrar esa neuquinidad en 
cada uno de los rincones”.

Destacó a la familia Berbel y 
la figura de Marcelo Berbel como 
“ese gran poeta neuquino que des-
cribió cada uno de los rincones de 
la provincia” y también “qué sen-
tía aquel vecino de Neuquén cuan-
do recorría los distintos lugares”. 

EL GOBERNADOR DE NEUQUÉN INAUGURÓ LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO 

Figueroa: «La neuquinidad es lo que 
tenemos que defender sobre todas las cosas»

Se refirió al Himno Provincial y 
dijo que “sembró neuquinidad”. 
“Qué importante es poder hacer 
que se sienta Neuquén en cada 
uno de los rincones y en cada uno 
de los actos que estamos realizan-
do”, remarcó.

“No tenemos que olvidarnos 
cómo nacimos como provincia, a 
veces con decisiones tomadas des-
de la capital, muy distante. Como 
nos pasa ahora, se toman decisio-
nes tan distantes a lo que verdade-
ramente nos ocurren a los neuqui-

nos”, dijo y se refirió al traslado de 
la capital provincial desde Chos 
Malal a Neuquén.

“Los neuquinos supimos re-
convertirnos y hacer de todo 
esto algo positivo, un crecimien-
to que lo vemos acá”, expresó y 
aseguró que “el traslado de la 
capital terminó siendo fructífe-
ro, terminó nutriendo una región 
de crecimiento”.

Destacó que “hoy estemos fes-
tejando esta oportunidad de que 
tantos escritores puedan presentar 

sus libros, pero fundamentalmen-
te a mí me gustan las cosas que es-
tán plagadas de neuquinidad”. “La 
historia está en los libros, pero los 
que estamos acá tenemos neuqui-
nidad en la sangre, en los sueños y 
en los sentimientos. Esas son las 
cosas más valiosas que creo que 
tenemos”, concluyó.

Por su parte, el intendente de 
la ciudad de Neuquén, Mariano 
Gaido aseguró que la Feria del Li-
bro representa “una oportunidad” 
para “casi 90 libreros, autores y 

desarrolladores neuquinos de la 
cultura”. Agradeció al gobernador 
por “el trabajo en equipo, porque 
juntos podemos tomar determina-
ciones fundamentales para el cre-
cimiento de esta ciudad”.

La ministra de Desarrollo 
Humano, Gobiernos Locales y 
Mujeres, Julieta Corroza celebró 
la realización de una nueva edi-
ción de la Feria y expresó que 
“siempre tratamos desde la Pro-
vincia de acompañar este tipo de 
iniciativas, con una intendencia 
que lo puede hacer porque se ha 
reorganizado en sus finanzas, 
porque son transparentes, porque 
realmente han priorizado dónde 
invertir los recursos, y en este 
caso invertir en la cultura”.

Consideró que la Feria “no 
solamente permite que la ciu-
dadanía de Neuquén tenga toda 
la oferta literaria que hay en 
la provincia, sino también que 
tengamos un lugar para poder 
distendernos, venir a pasar un 
buen momento y venir en fami-
lia a disfrutar”.

Finalmente, la ministra desta-
có el trabajo conjunto entre el go-
bierno provincial y el municipio 
y remarcó que “los que estamos 
en este tipo de liderazgo nos tene-
mos que dedicar a solucionar los 
problemas de la gente y a generar 
este tipo de eventos”. 
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El ministro de Economía, 
Luis Caputo, anunció que 
los municipios ya no po-

drán incluir impuestos y tasas 
en las facturas de servicios que 
envían a los usuarios.

«Ante reiteradas denuncias 
públicas sobre municipios que 
incluyen tasas locales en la fac-
turación de servicios esenciales 
tales como la luz y el gas, la Se-
cretaría de Industria y Comercio 
del Ministerio de Economía dis-
puso, a través de la Resolución 
2024-267 que saldrá mañana 
en el Boletín Oficial, que las 
facturas de servicios esenciales 
deben contener de forma única 
y exclusiva la descripción y el 
precio correspondiente al servi-
cio contratado por el consumi-

ANUNCIO DEL MINISTRO DE ECONOMÍA 

Municipios ya no podrán incluir 
tasas en las facturas de servicios

Este lunes 9 de septiembre, en-
tró en vigencia la norma que 

obliga a los comercios a contar 
con terminales de pago móviles 
para que los clientes no pierdan 
el control o entreguen la tarjeta 
al momento de abonar, por lo que 
desde ahora las operaciones debe-
rán realizarse delante de los con-
sumidores.

La medida que impulsó la Se-
cretaría de Comercio, mediante la 
Resolución 84/2024, tuvo un pe-
riodo de adecuación de 180 días 
para que los comerciantes ade-
cuen el servicio, que tras su cum-
plimiento dejó efectiva la nueva 
forma de pagar con tarjetas.

De esta manera, los comer-
ciantes ya deberán tener a dispo-
sición del consumidor las termi-
nales electrónicas para el pago, 
de modo tal que, en ningún mo-
mento, pierda el control o quede 
desapoderado de su tarjeta, ni aun 
momentáneamente, hasta la com-
pleta finalización de la operación.

Protegiendo los datos
La decisión busca mejorar la se-

YA EMPEZÓ A REGIR EL CAMBIO EN LA FORMA DE PAGAR 

Ya no se pueden llevar la tarjeta de crédito para cobrar
realiza una compra o locación 
de bienes o servicios, ha dado 
lugar a la apropiación indebida 
de datos del consumidor para 
consumar hechos de fraude”.

Ante esto, consideró que “el 
objeto de establecer una políti-
ca de protección al consumidor 
reforzando los mecanismos de 
seguridad en cuanto a la utiliza-
ción del sistema de tarjetas re-
dundará en beneficio, no solo de 
los propios consumidores, sino 
del sistema en su conjunto”.

Desde la Secretaría enca-
bezada por Pablo Lavigne in-
formaron que en caso de no 
cumplir con la Resolución, los 
comercios podrán ser sancio-
nados de acuerdo a las multas 
que prevé la Ley de Defensa del 
Consumidor.

Al respecto, precisaron que 
en caso de inconvenientes, las 
denuncias pueden realizarse 
ingresando a la sección de re-
clamos de la web de Defensa al 
Consumidor o a través las redes 
sociales de la Subsecretaría de 
Defensa del Consumidor. 

guridad al momento de realizar 
pagos con tarjetas, reduciendo 
la posibilidad de que se lleven 
adelante maniobras de vulnera-

ción de datos y estafas.
En ese sentido, la norma 

sostiene que “el hecho de que 
el consumidor pierda el control 

respecto del uso de su tarjeta de 
crédito, compra o débito, o que-
de desapoderado de la misma, 
aun temporariamente, cuando 

dor, quedando prohibido incluir 
cargos ajenos a la naturaleza del 
servicio», aseguró Caputo en un 
mensaje en su cuenta de X.

Desde agosto, comenzaron 
los reclamos de diversas cáma-
ras empresariales por los aumen-
tos de las tasas municipales, que 
vienen incluidas en las boletas 
de los servicios públicos.

Desde la Confederación Ar-
gentina de la Mediana Empresa 
(CAME), advirtieron que “la 
Nación va haciendo una reduc-
ción de impuestos, pero, a nivel 
local, lamentablemente, se van 
fortaleciendo las tasas munici-
pales y a los vecinos se les va 
encareciendo la producción y 
haciendo más gravoso mantener 
las empresas”. 
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La Selección argentina per-
dió por 2-1 con su par de 
Colombia,  en el marco de 

la octava fecha de las Eliminato-
rias Sudamericanas para la Copa 
del Mundo de Estados Unidos, 
México y Canadá 2026.

La Selección se mantiene 
como líder de las Eliminatorias 
a pesar de la derrota pero Colom-
bia se puso a dos unidades con el 
triunfo. Nicolás González fue el 
autor del gol argentino pero no 
alcanzó ya que apenas pudo em-
patar tras el tanto de Yerson Mos-
quera y James Rodríguez determi-
nó la victoria local desde los doce 
pasos.

En el primer cuarto de juego, 
el equipo cafetero acechó el arco 
de Emiliano Martínez desde la 
pelota parada pero la Argentina 
fue quien más se acercó al área 
de Camilo Vargas y hasta tuvo 
una ocasión clara de gol en la que 
Julián Álvarez le robó la pelota al 
arquero colombiano fuera del área 
pero definió de primera y no pudo 
convertir.

Con el pasar de los minutos, 
el partido se fue emparejando y 
fue Colombia el que golpeó pri-
mero con el gol de Yerson Mos-
quera. Tras un tiro de esquina 
en corto de James Rodríguez 
desde la izquierda, la pelota la 
recibió a Luís Díaz que, junto 
a Rodríguez, se fueron mano a 
mano ante Gonzalo Montiel.

Díaz se le abrió al diez co-
lombiano que desbordó y metió 
un centro pinchado al segundo 
palo para que Mosquera ingrese 
en soledad, se eleve de gran ma-

FÚTBOL POR LAS ELIMINATORIAS SUDAMERICANAS 

Argentina perdió por 2-1 ante Colombia 

nera y, de cabeza, ponga el 1-0.
En el inicio, tras un error 

garrafal de Colombia en la de-
fensa, Nico González robó la 
pelota y avanzó ante la defensa 
y definió en la salida del arque-
ro Vargas para poner el empate 
argentino.

Minutos más tarde, el ár-
bitro Piero Maza sancionó pe-
nal tras revisar en el VAR una 
inexistente infracción de Nico-
lás Otamendi sobre Daniel Mu-
ñoz. James Rodríguez puso el 2 
a 1 desde los doce pasos.

Argentina tuvo más oportu-
nidades para ponerse otra vez 
en igualdad en el resultado, con 

Lautaro Martínez para la más 
clara pero no pudo eludir al 
arquero y se resbaló en el área 
chica en el momento de definir.

Ya en el final del encuentro, 
Colombia tuvo la última juga-
da que pudo haber estirado su 
ventaja pero Emiliano Martínez 
puso la mano en el momento 
preciso e impidió que la pelota 
ingresara bajo los tres palos.

Eliminatorias Sudamerica-
nas para la Copa del Mundo de 
Estados Unidos, México y Ca-
nadá 2026 – Octava fecha

Colombia vs Argentina.
Estadio: Metropolitano, Ba-

rranquilla.
Árbitro: Piero Maza (Chile)
VAR: Juan Lara (Chile)
Colombia: Camilo Vargas; 

Daniel Muñoz, Jhon Lucumí, 
Yerson Mosquera, Johan Moji-
ca; Richard Ríos, Jefferson Ler-
ma, Jhon Arias; James Rodrí-
guez, Jhon Durán y Luis Díaz. 
DT: Néstor Lorenzo.

Argentina: Emiliano Martí-
nez; Gonzalo Montiel, Cristian 
Romero, Nicolás Otamendi, Li-
sandro Martínez; Rodrigo De 
Paul, Enzo Fernández, Leandro 
Paredes, Nicolás González; Ju-
lián Álvarez y Lautaro Martí-
nez. DT: Lionel Scaloni.

Goles en el primer tiempo: 
25m Yerson Mosquera (C).
Goles en el segundo tiempo: 3m 
Nicolás González (A); 15m James 
Rodríguez -penal- (C).

Cambios en el segundo tiem-
po: en el inicio, Nahuel Molina 
por Montiel (A); 19m Marcos 
Acuña por Lisandro Martínez 
(A); Alexis Mac Allister por Pa-
redes (A); 29m Giovani Lo Cel-
so por De Paul (A); 34m Jhon 
Córdoba por Durán (C); Kevin 
Castaño por Arias (C); 40m Pau-
lo Dybala por E. Fernández (A); 
43m Juan Cabal por Mosquera 
(C); 48m Camilo Portilla por J. 
Rodríguez (C).  

El tenista argentino Francisco 
Cerúndolo abrió la serie de 

Copa Davis ante Canadá con una 
derrota frente a Denis Shapovalov 
por 7-5 y 6-3.

Manchester es el escenario 
de esta instancia, en la que con-
tinuaba Sebastián Báez ante Au-
ger-Aliassime.

 
Traspié en el inicio de 
la serie ante Canadá
Al argentino Francisco Cerúndo-
lo, se le escapó un primer set muy 
parejo en el que tuvo alguna que 
otra oportunidad para pasar al 
frente, pero no pudo mostrar su 
mejor nivel en los momentos más 
importantes y permitió que el ca-
nadiense se pusiera en ventaja lue-
go de una hora de juego.

En el segundo parcial, un Sha-
povalov mucho más confiado se 

COPA DAVIS 

Fran Cerúndolo cedió ante Shapovalov
aprovechó del impacto psicoló-
gico que representó el primer set 
para Cerúndolo. De esta manera, 
se puso rápidamente 4-0 en ven-
taja, con su impresionante revés 
como bandera.

El argentino pudo recuperar 
uno de los quiebres, pero no fue 
suficiente ya que luego “Shapo” 
mantuvo sus turnos de servicio 
para quedarse con la victoria tras 
una hora y 38 minutos de juego en 
Manchester.

Cómo sigue la serie
La serie, correspondiente a la fase 
de grupo de la Copa Davis, conti-
nuaba con el partido entre Sebas-
tián Báez y Félix Auger Aliassime 
(21 del ranking, que supo ocupar 
un lugar en el top 10), quien inten-
tará cerrar liquidar el asunto para 
los norteamericanos. 
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La palista trelewense Can-
dela Velázquez, participará 
del Mundial de Canotaje a 

desarrollarse entre el 19 al 22 de 
septiembre en Croacia.

La jovencita chubutense será 
parte del equipo argentino que 
competirá en la cita mundial.

Velázquez comienza 
su sueño Mundial
La palista representante de la 
Asociación Canoa’s Trelew, Can-
dela Velázquez, previo a su par-
tida hacía Buenos Aires, dialogó 
con el área de prensa de Chubut 
Deportes, ante quienes compar-
tió su preparación y expectativas: 
“la verdad que el trabajo de carga 
se hizo duro por el clima, mucho 
frío, el viento, pero lo hicimos lle-
vadero y este fin de semana que 
pasó terminamos con el entrena-
miento previsto».

«Mañana ya salimos con mis 
padres hacía Buenos Aires, y 
seguro hacemos una parada en 
Patagones, para que yo entrene 
y seguimos porque el 12 viajo 
a Croacia, dónde ya se encuen-
tra una parte del equipo”, sumó 
Candela.

La deportista, valoró el acom-
pañamiento del ente deportivo 
provincial al destacar que «por 
suerte recibimos ayuda de Chu-

TRELEWENSE RUMBO A CROACIA 

Candela Velázquez hacia 
el Mundial de Canotaje 

El próximo fin de semana, la 
ciudad de Puerto Madryn re-

cibirá en el Gimnasio Municipal 
N°1, una nueva edición de la Copa 
Ciudad de Taekwondo.

Se trata del 19° capitulo del 
evento, que a la vez contará a la 
par con el Clasificatorio Provin-
cial para los Juegos Nacionales 
Evita del mes de noviembre en 
Mar del Plata.

La Copa Ciudad de Puerto 
Madryn recibe a taekwon-
distas de toda la provincia
El próximo fin de semana, entre 
sábado y domingo, se desarrollará 
en la ciudad de Puerto Madryn, un 
nuevo convocante de taekwondo 
en modalidad WTF, como lo será 
la 19° Edición del tradicional Tor-
neo Copa Puerto Madryn.

El certamen, se desarrollará 
en la modalidad Lucha, preci-

“COPA CIUDAD DE PUERTO MADRYN” 

El taekwondo chubutense tiene cita el fin de semana
samente Kyorugui, el cual ten-
drá lugar el día domingo 15 en 
las instalaciones del Gimnasio 
Municipal N°1 de la ciudad 
portuaria.

Este certamen, será impor-
tante para la participación de los 
deportistas de todo Chubut en sus 
diversas categorías, que se con-
vocarán con vistas a buscar sus 
mejores ubicaciones.

Vale destacar que este certa-
men, también tendrá carácter de 
Clasificatorio Provincial para los 
Juegos Nacionales Evita, como 
así también clasificatorio para el 
Clausura Nacional de la Confede-
ración Argentina de Taekwondo.

Esta 19° Edición de la Copa 
Ciudad de Puerto Madryn, es 
organizada y coordinada por la 
Asociación Madrynense de Tae-
kwondo y la Federación de Tae-
kwondo Olímpico del Chubut. 

but Deportes, del municipio de 
Trelew y otros lugares porque 
los pasajes cuestan mucha plata». 
«La mayor cantidad de dinero la 
pusieron mis padres, ellos como 
siempre son parte de mis spon-
sors (risas)», sumó la joven que 
cerró diciendo que «siempre me 
apoyaron mucho en este deporte 
y la verdad que es un poco com-
plicado, sin embargo, siempre 
con la mejor onda me ayudaron 
a seguir en todo momento, que es 
lo más importante».

Metas y objetivos
Con respecto a lo que se trata so-
bre su preparación y objetivos en 
este Mundial, Candela Velázquez 
indicó que «voy a competir con 
las mejores del mundo, así que 
vamos a ver el resultado porque 
corro por primera vez en sub 23 
y en la categoría más fuerte que 
es la senior que tiene previsto dos 
competencias».

«Vamos a ver si puedo dar 
pelea en senior que me genera 
más emoción y en la sub 23 ten-
go mucha más confianza, tengo 
bien entrenados los kilómetros y 
vamos a intentar pelear la pun-
ta», aseveró la joven palista.

La trelewense participará del 
evento del 19 al 22 de septiembre 
que se realizará en Croacia. 
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Este lunes 9, el Alto Co-
misionado para los Dere-
chos Humanos de la ONU, 

Volker Türk, declaró que poner 
fin a la guerra en Gaza y evitar 
un conflicto regional en toda re-
gla “es una prioridad absoluta 
y urgente”. Durante su actuali-
zación anual ante el Consejo de 
Derechos Humanos, Türk dijo 
que también debe abordarse “la 
situación más amplia de ilegali-
dad en todo el territorio palestino 
ocupado derivada de las políticas 
y prácticas de Israel”, tal y como 
expuso la Corte Internacional de 
Justicia (CIJ) en su opinión con-
sultiva de julio.

El máximo responsable de 
los derechos fundamentales en-
fatizó que los Estados no deben 
aceptar “el flagrante desprecio 
del derecho internacional”, in-
cluidas las decisiones vinculan-
tes del Consejo de Seguridad y 
las órdenes de la Corte Interna-
cional de Justicia.

Más de 40.000 palestinos han 
muerto a manos de las fuerzas 
israelíes desde el 7 de octubre y 
casi 1,9 millones de personas han 
sido desplazadas por la fuerza en 
toda la Franja.

Además, 101 rehenes israelíes 
siguen retenidos en Gaza y casi 
10.000 palestinos están recluidos 
en prisiones israelíes, muchos de 
ellos de forma arbitraria.

En Cisjordania, operaciones 
mortíferas y destructivas, algu-
nas a una escala no vista en las 
últimas dos décadas, están em-

EVITAR UN CONFLICTO REGIONAL “ES UNA PRIORIDAD ABSOLUTA Y URGENTE”

Desde la ONU cuestionan la legalidad de 
la ocupación israelí del territorio palestino 

peorando la situación allí, ya 
agudizada por la grave violencia 
de los colonos, señaló Türk.

Sin regreso a clases
Mientras millones de niños vuel-
ven este lunes a las aulas, más 
de 600.000 alumnos de Gaza 
comienzan su segundo curso sin 
clases, advirtió este lunes el Fon-
do de las Naciones Unidas para la 
Infancia (UNICEF).

Al menos 45.000 niños de seis 
años que deberían comenzar la 
primaria se ven privados de este 
derecho. La gran mayoría de ellos 
han sido desplazados de sus ho-
gares y se enfrentan a una batalla 

diaria por la supervivencia.
El nuevo curso escolar tenía 

que haber comenzado hoy en todo 
el Estado de Palestina, pero no se 
ha reanudado en Gaza.

Desde octubre de 2023, todas 
las escuelas de la Franja están ce-
rradas y, según UNICEF, un 84% 
están completamente destruidas 
o necesitarán importantes repa-
raciones. “Los niños de la Franja 
de Gaza han perdido sus hogares, 
sus familiares, sus amigos, su se-
guridad y su rutina”, declaró la 
directora regional de UNICEF 
para Oriente Medio y el Norte de 
África.

Adele Khodr indicó que tam-

bién han perdido “el santuario y 
el estímulo que proporciona la 
escuela, con lo que su brillante fu-
turo corre el riesgo de verse oscu-
recido por este terrible conflicto”.

En Cisjordania, los 782.000 
estudiantes que hay allí también 
son víctimas de la violencia y las 
restricciones impuestas por Israel. 
Desde octubre de 2023, entre el 
8% y el 20% de las escuelas de 
Cisjordania han estado cerradas 
y se han producido 69 ataques 
contra escuelas y 2354 incidentes 
que han afectado a centros de en-
señanza, estudiantes y profesores, 
según el Ministerio de Educación 
palestino.

El ex candidato presidencial 
Edmundo González Urrutia 

aseguró que decidió salir de Ve-
nezuela y trasladarse a España 
pensando en que el destino de su 
país “no debe ser el de un con-
flicto de dolor y sufrimiento”, a 
la vez que advirtió que siempre 
defendió “los valores democráti-
cos de paz y libertad”.

“He decidido salir de Vene-
zuela y trasladarme a España a 
cuyo gobierno agradezco que me 
haya acogido y me dé protección 
en estos momentos y también 
agradezco a la Embajada de Paí-
ses Bajos en Venezuela”, indicó 
en un comunicado que difundió 
en la red social X.

Asimismo, añadió: “Tal de-

EL DIRIGENTE VENEZOLANO SE ENCUENTRA EN MADRID 

González Urrutia: “Siempre he defendido los valores 
democráticos de paz y libertad”

cisión la he tomado pensando en 
Venezuela y en que nuestro desti-
no como país no puede, no debe 
ser el de un conflicto de dolor y 
sufrimiento. Lo he hecho pensan-
do en mi familia y en todas las 
familias venezolanas en este mo-
mento de tanta tensión y angustia. 
Lo he hecho para que cambien las 
cosas y construyamos una etapa 
nueva para Venezuela”.

“Saben que siempre he defen-
dido los valores democráticos de 
paz y libertad. Mi compromiso 
no se basa en una ambición per-
sonal, esta decisión es un gesto 
que tiende la mano a todos y 
espero que como tal sea corres-
pondido. Soy incompatible con 
el resentimiento. Solo la política 

del diálogo puede hacernos re-
encontrarnos como compatrio-
tas. Solo la democracia y la rea-
lización de la voluntad popular 
puede ser el camino para nuestro 
futuro como país y en ello segui-
ré comprometido”, aseveró Gon-
zález Urrutia.

El ex diplomático de 75 años 
que disputó la Presidencia fren-
te a Nicolás Maduro, el pasado 
28 de julio, viajó a Madrid para 
solicitar asilo, en medio de una 
crisis política y diplomática por 
las controvertidas elecciones, 
mientras que previamente había 
buscado refugio en la Embajada 
de Países Bajos en Caracas, indi-
caron funcionarios neerlandeses 
y venezolanos. 

La agencia insistió en que, para 
los niños más pequeños, la ausen-
cia de escolarización amenaza 
su desarrollo cognitivo, social y 
emocional. Los padres informan 
de importantes repercusiones psi-
cosociales y en la salud mental de 
los niños, como sentimientos de 
mayor frustración y aislamiento.

Campaña de vacunación
Por su parte, la Oficina de Coor-
dinación para los Asuntos Huma-
nitarios (OCHA) señaló en su úl-
tima actualización que la segunda 
fase de la campaña de vacunación 
contra la polio de Gaza concluyó 
el pasado domingo 8 de septiem-
bre, con 256.572 niños vacunados 
en Khan Younis y Rafah en cuatro 
días.

La tercera fase tendrá lugar en 
el norte de la Franja del 10 al 13 de 
septiembre.

Sin embargo, una nueva orden 
de evacuación israelí en el norte, 
la primera en más de dos semanas, 
incluye zonas en las que se habían 
acordado pausas locales para la 
vacunación.

El organismo advirtió, ade-
más, de que el número de misio-
nes y movimientos humanitarios 
dentro de Gaza denegados por las 
autoridades israelíes se han dupli-
cado en agosto en comparación 
con julio (105 frente a 53).

La mitad de las medicinas 
esenciales no están disponibles 
en Gaza, y se están agotando 
otros insumos vitales, como la 
insulina. 

INTERNACIONALES
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A pocos meses de comenzar 
una nueva temporada de 
verano, varios balnearios 

de la costa bonaerense dieron a 
conocer sus precios estimativos, 
lo que ha alertado que en compa-
ración con el 2023-2024, los pre-
cios se duplicaron en dólares.

De esta forma, alquilar una 
carpa en Mar del Plata será mu-
chísimo más caro que el año pa-
sado, superando en algunas zonas 
los tres millones de pesos, cuan-
do hace un año estaban apenas 
por encima del millón.

Según publicó el portal Aho-
ra Mar del Plata, en relación a las 
distintas zonas, en las playas del 
sur el valor, para todo el verano, 
oscila entre los 3.500.000 pesos, 
mientras que en Playa Grande 

LA INFLACIÓN SACUDE LA COSTA ATLÁNTICA

¿Tres millones por una carpa? 

Con el fin de evitar la concen-
tración de visitantes en deter-

minados espacios, el gobierno de 
Roma se está planteando una serie 
de medidas, como cobrar un euro 
por visitar la Fontana de Trevi y 
limitar el número de alquileres 
breves en el centro histórico de la 
ciudad

“Yo sería partidario de estu-
diar un nuevo acceso, restringido 
y por horarios, con un sistema de 
reserva: gratuito para los romanos 
y de pago, con un euro simbólico, 
para los turistas”, declaró el con-
cejal de Turismo de la capital ita-
liana, Alessandro Onorato, en una 
entrevista al periódico Corriere 
della Sera.

El objetivo de esta medida 
sería reducir las aglomeraciones 
en torno a la Fontana de Trevi y 
desincentivar el consumo de pizza 
y helado en la plaza, para evitar 
los residuos que se acumulan por 
el suelo y escaleras de una de las 
mayores fuentes monumentales 
del Barroco romano.

No es la primera vez que el 
Ayuntamiento de Roma estudia 
medidas para limitar el acceso de 
los turistas. El verano pasado se 
introdujo una tarifa de cinco euros 
para acceder al Panteón, el monu-
mento más visitado de Italia, aun-
que es gratuito para los residentes 
de la ciudad.

Limitar el 
alquiler turístico
Otra iniciativa que valora Ales-

ROMA PLANTEA COBRAR 1 EURO A CADA TURISTA

Podrían empezar a cobrar para ver la Fontana di Trevi

sandro Onorato es reducir el 
número de alquileres breves 
(menos de 30 días) que casi se 
ha duplicado en la capital en 
los últimos años, al pasar de los 
17.000 que había en 2018 a más 
de 30.000 actualmente.

“Los turistas corren el ries-
go de alojarse en sótanos o ga-
rajes reutilizados, con un enor-
me daño a la imagen de nuestra 

ciudad”, advirtió el concejal de 
Turismo

Para poder llevar a cabo estas 
medidas, el edil reclama al Go-
bierno central de Giorgia Meloni 
más autonomía para las regiones 
la hora de conceder licencias 
para este tipo de alojamientos y 
así poder preservar los lugares 
afectados por el turismo de ma-
sas. Recuerda que apenas hay ya 

vecinos y las tiendas de barrio 
y talleres artesanales tienden a 
desaparecer.

“Podemos limitar el número 
de restaurantes o tiendas de pa-
tatas fritas en el centro históri-
co, pero no podemos impedir las 
aperturas de instalaciones extra-
hoteleras”, agrega.

“Queremos poner un freno, 
quizás por dos o tres años, para 

salvaguardar el patrimonio his-
tórico y artístico, la calidad del 
comercio y el derecho a la resi-
dencia, pero tenemos las manos 
atadas”, lamenta

Roma fue la ciudad turísti-
ca líder de Europa en 2023, con 
unos 50 millones de visitantes, 
según el informe sobre el turis-
mo urbano europeo del portal 
City Destinations Alliance. 

está 3.300.000. En la tempora-
da pasada costaban 1.000.000 y 
1.200.000 respectivamente.

Pasando a La Perla, los va-
lores de los balnearios allí ubi-
cados son menores que en los 
sectores mencionados anterior-
mente: la carpa cuesta alrededor 
de 2.900.000 pesos. El año pasa-
do era de 500.000.

Más al norte, en la zona de la 
costa y Acevedo, el valor supera 
los 3 millones. El año pasado el 
costo era de entre 700 y 800 mil 
pesos, lo que registra un aumento 
considerable.

En Punta Mogotes, en tanto, 
el valor oscila entre 1.200.000 y 
1.700.000 millones de pesos por 
la temporada. En la pasada costa-
ba entre 500 y 700 mil. 
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Se llevó a cabo una nueva reu-
nión del Consejo Consultivo 
de Cannabis, en la que parti-

ciparon los habituales integrantes 
del consejo.

En esta oportunidad, se contó 
con la presencia de representan-
tes de las fuerzas de seguridad: 
el comisario Inspector Distrito 
Trevelin de la Policía del Chubut, 
Lautaro Insunza y el comandante 
de Gendarmería Nacional Dele-
gación Esquel, Marcelo Bento-
lila. Además de la Delegación 
Académica Esquel de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas a cargo de 
la Abogada María de las Nieves 
González. Por parte del Muni-
cipio, intervinieron la secretaria 
Coordinadora de Gabinete, María 
Emilia Perrone; la secretaria de 
Producción, Verónica Núñez; y el 
concejal Facundo Pais.

La secretaria de Producción 
de Trevelin, explicó que, durante 
el encuentro, “se abordaron diver-
sas temáticas relacionadas con la 
comunicación y difusión para la 

TREVELIN APUNTA A MEJORAR CANALES DE DIFUSIÓN 

El Consejo Consultivo del Cannabis 
se reunió con policías y funcionarios 

Lanzado por el Gobierno de Río 
Negro, el programa RN Presen-

te Salud continúa su expansión en 
la provincia brindando apoyo esen-
cial a pacientes con enfermedades 
crónicas no transmisibles que no 
cuentan con cobertura social. Hasta 
el momento, se han entregado tar-
jetas en General Conesa, El Bolsón 
y, recientemente en Los Menucos, 
beneficiando hasta el momento a un 
total de 350 personas.

El programa tiene como ob-
jetivo facilitar el acceso a medi-
camentos crónicos, permitiendo 
a los usuarios adquirir insumos 
médicos en farmacias locales, 
impulsando el comercio en cada 
localidad.

Con el foco puesto en garan-
tizar que los pacientes mantengan 
sus tratamientos de manera re-
gular y controlada, RN Presente 
Salud permitirá que los pacien-
tes crónicos obtengan sus me-
dicamentos directamente en las 
farmacias locales utilizando una 
tarjeta que será recargada men-
sualmente por el Ministerio de 
Desarrollo Humano y el Ministe-
rio de Salud. De esta manera, se 

RÍO NEGRO CUENTA CON UN NUEVO PROGRAMA

Avanza la implementación de las tarjetas 
RN Presente Salud

evita la acumulación de trámites 
y se asegura una distribución más 
ágil y transparente.

Fernando Albizua, director 
del hospital “Dr. Néstor Perrone” 
de Los Menucos se refirió al lan-
zamiento del programa en la loca-
lidad y expresó que “esta es una 
primera etapa, se han entregado 
alrededor de 30 tarjetas de las que 
se ha juntado toda la documenta-
ción y enviado al Ministerio de 
Salud. Nosotros vamos a seguir 
trabajando con el primer nivel de 
atención donde tenemos empa-
dronada a las personas que tienen 
diabetes e hipertensión, que no 
tengan obra social”

Por último, remarcó que se tra-
ta de “una ventaja enorme. Viene 
a descomprimir un poco a la gente 
que tenía que ir hasta el hospital. 
Es una política muy saludable 
para el sistema público”.

La colaboración entre los Mi-
nisterios de Salud y de Desarrollo 
Humano y el Colegio de Farma-
céuticos ha sido clave en la imple-
mentación del programa, el cual 
busca alcanzar a más de 15.000 
beneficiarios en toda la provincia

concientización sobre el uso del 
cannabis”.

En tanto, Núñez comentó que 
el tema central de discusión de 
esta reunión fue “el desafío que 
enfrentan los distintos actores al 
momento de ejecutar acciones en 
el marco de las legislaciones na-
cionales existentes, destacando la 
barrera que representa la falta de 
estructura institucional que res-
palde estas normativas, y la im-
portancia del camino a recorrer 
desde los consejos consultivos y 
la provincia en pos de agilizar la 
operatividad para seguir dando 
respuestas a un derecho de la per-
sona como es la salud”.

Asimismo, la funcionaria deta-
lló que “se dialogó sobre la necesi-
dad de que los respectivos consejos 
consultivos municipales estén aten-
tos a los desarrollos de anteproyec-
tos de ley de carácter provincial, de 
manera tal que se pueda generar 
una operatividad más dinámica y 
realizar un mejor acompañamiento 
en temas de salud”. 
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Los devastadores incendios 
forestales en Bolivia, Para-
guay y Brasil están causan-

do una imparable contaminación 
en el aire a través de una densa 
nube de humo que avanza sobre el 
territorio argentino.

En este marco, el Servicio Me-
teorológico Nacional confirmó 
que la masa de aire contaminado 
ya ha alcanzado la Ciudad de Bue-
nos Aires y el Conurbano Bonae-
rense, generando una grave ame-
naza para la salud y la visibilidad. 
La inminente llegada de precipita-
ciones podría dar lugar a la temi-
da ‘lluvia negra‘, que arrastraría 
consigo partículas contaminantes, 
agravando aún más la situación.

Lluvia negra
El alerta por la “lluvia negra” se 
extiende a gran parte del territo-
rio argentino, afectando a más de 
60 municipios bonaerenses y a las 
provincias de Jujuy, Salta, Tucu-
mán, Catamarca, La Rioja, Cór-
doba, Formosa, Chaco, Santiago 
del Estero, Santa Fe, Misiones, 
Corrientes y Entre Ríos. Esta ex-

CONSECUENCIAS DE LOS INCENDIOS EN BOLIVIA, PARAGUAY Y BRASIL

La lluvia negra amenaza 
a todo el norte argentino

Los días 18 y 19 de octubre, en 
la sede de la Universidad de 

Chubut de Puerto Madryn, se lle-
vará adelante el “Festival Provin-
cial para la Conservación de las 
Aves y su Entorno”. 

El evento organizado por la ca-
rrera Licenciatura en Administra-
ción de Áreas Naturales junto con 
la colaboración de la Municipali-
dad de esa ciudad tiene el objetivo 
de poner en valor el rol de las aves 
para sostener el equilibrio de los 
ecosistemas, involucrando a la so-
ciedad en general, y a las personas 
interesadas en aves en particular, 
para informar sobre el impacto 
que poseen estos seres en aspectos 
relacionados con el progreso eco-
nómico, social y cultural.

El mismo contará con múlti-
ples actividades de participación 
orientadas a distintos grupos eta-
rios, dentro de la Extensión Áulica 
de la UDC Puerto Madryn, ubica-
da en Leandro N. Alem 1573. Allí 
se ofrecerán actividades como de-
bates, exposiciones, talleres, entre 
otras, acompañadas por profesio-
nales relacionados a la temática.

Riqueza ornitológica 
en Chubut
La doctora Mónica Kozykariski, 

EL 18 Y 19 DE OCTUBRE EN LA UNIVERSIDAD DEL CHUBUT DE PUERTO MADRYN 

Llega el festival provincial para la conservación de aves
poseen gran importancia para el 
desarrollo de la economía regio-
nal dada su valoración positiva 
para actividades recreativas, tu-
rísticas y comerciales, sin dejar de 
mencionar su valor simbólico en 
el arte, la religión, la educación y 
otros andamiajes culturales esen-
ciales para el hombre”.

Recuperando 
un legado histórico
Por último, Kozykariski destacó 
que “es oportuno recuperar a los 
actores de nuestra rica y reciente 
historia poniéndolos en valor por 
su trayectoria y legado. Es por esto 
que se  recuperó la figura Eduardo 
Botello para identificar el Festival 
Provincial para la Conservación 
de las Aves y su Entorno, creado 
en la presente”.

Eduardo Botello fue un ornitó-
logo argentino, nacido en Curuzú 
Cuatiá provincia de Corrientes 
que se radicó en Chubut en el año 
1884 y vivió en Chubut hasta su 
fallecimiento en el año 1908. Es 
considerado por los historiadores 
uno de los tres primeros colonos 
del sur del Chubut (y del actual 
Departamento Río Senguer), y el 
primer colono de la colonia En-
sanche Sarmiento. 

directora de la Escuela de Pro-
ducción, Ambiente y Desarrollo 
Sostenible de la UDC, señaló que 
desde la Licenciatura en Admi-
nistración de Áreas Naturales, 
carrera que ofrece la Universidad 
del Chubut, “se pone en valor 
esta propuesta que pone énfasis 
en la comprensión y preservación 
de los ecosistemas, enfatizando 
el rol que juega el ser humano 
como parte de la biodiversidad 
del planeta a través de diferentes 
acciones”.

“Esta carrera cuenta con un 
plantel docente con experiencia 
en las temáticas y en este tipo 

de eventos y para las y los estu-
diantes, la participación activa en 
estos encuentros es fundamen-
tal para fortalecer su formación 
profesional, ya que contribuye al 
desarrollo de sus habilidades de 
comunicación y sensibilización 
ambiental, fortalece su capaci-
dad para abordar problemáticas 
ambientales de manera integral”, 
puntualizó Kozykariski.

La directora explicó que “den-
tro de las provincias patagónicas, 
Chubut posee una gran riqueza or-
nitológica. Algunos estudios indi-
can que el 90,7% de las familias y 
70,3% de las especies respecto del 

total de aves citadas para Patago-
nia se encuentran en esta provin-
cia, lo que representa un total de 
49 familias y 249 especies”.

“Sólo se encuentran tres es-
pecies exóticas agrupadas en tres 
familias diferentes (la paloma 
casera, la codorniz californiana 
y el gorrión) mientras que tres 
especies de chorlos presentes en 
Chubut no se encuentran en nin-
guna otra provincia patagónica. El 
16,1% de las aves (40 especies) co-
rresponden al grupo estrictamente 
marino, con baja interacción con 
el sistema terrestre”.

“Cabe destacar que las aves 

tensa región se encuentra bajo una 
densa capa de humo que amenaza 
la salud de millones de personas.

La lluvia negra se produce 
cuando las partículas contami-
nantes presentes en el aire, como 
cenizas y hollín, se combinan 
con las gotas de agua que for-
man las nubes. Al caer al suelo, 
esta lluvia arrastra consigo estos 
contaminantes, depositándolos 
en la superficie terrestre y en los 
cuerpos de agua. Las principales 
fuentes de estas partículas son los 
incendios forestales, las erupcio-
nes volcánicas y las actividades 
industriales.

¿Cuándo y dónde?
Las condiciones climáticas ac-
tuales, con alta concentración de 
humo en la atmósfera y la proba-
bilidad de precipitaciones, favore-
cen la formación de lluvia negra 
en diversas regiones del país. Se 
espera que este fenómeno se in-
tensifique en los próximos días, 
afectando principalmente a las 
provincias del Litoral y el Noreste 
argentino. 



 15 Miércoles 11 de Septiembre de 2024SOCIEDAD

El próximo sábado 21 de 
septiembre a las 15 horas, 
en el Gimnasio de la Es-

cuela 728 de avenida Roca y Mi-
mosa, con entrada libre y gratui-
ta, la Dirección de Juventudes de 
la Municipalidad de Puerto Ma-
dryn realizará el Festival por el 
Día Nacional de las Juventudes. 
El evento contará con shows de 
artistas locales, stands informa-
tivos de distintas instituciones, 
diversas actividades recreativas y 
el gran cierre a cargo de Ale Pluz 
– Pluzito, Campeón Argentino de 
Freestyle.

El evento es acompañado por 
la Subsecretaría de Cultura de 
la Municipalidad de Puerto Ma-
dryn, el Consejo Consultivo de 

EL SÁBADO 21 DE SEPTIEMBRE LAS 15 HORAS EN LA ESCUELA 728

En Madryn celebrarán el Día Nacional 
de las Juventudes

La Subsecretaría de Cultura del 
Chubut abrió la convocatoria 

para que artesanos textiles y di-
señadores de modas y accesorios 
presenten prendas para participar 
del Desfile de Moda “Puro Diseño 
2024”, en el marco del “Mes del 
Diseño y la Arquitectura”, organi-
zada por la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires.

Hasta el miércoles 18 de sep-
tiembre inclusive, se recibirán las 
propuestas, en tanto que la curadu-
ría y la notificación de resultados se 
realizarán el lunes 23 de este mes.

La cita es organizada desde el 
Gobierno de la Ciudad de Buenos 
Aires (CABA) para el próximo 8 de 
octubre, donde a través de la plata-

forma “Puro Diseño”, se realizarán 
distintas acciones “en vivo”. Se trata 
de un desfile de modas con diseño 
de indumentaria y artesanías texti-
les de todas las provincias.

Presentación 
de propuestas
La selección de cada prenda o ac-
cesorio se realizará a través de fo-
tografías digitales de cada prenda o 
conjunto de prendas, pudiendo pre-
sentarse hasta seis propuestas por 
persona.

Pueden participar tanto artesa-
nos textiles como diseñadores y em-
prendedores que residan en la pro-
vincia y trabajen en el rubro textil, y 
también quienes realicen accesorios 

como sombreros, bolsos y carteras.
No hay límite en cuanto a la ma-

terialidad de los productos, pudien-
do presentar prendas de materiales 
innovadores, telas de todo tipo con 
o sin estampado, materiales recicla-
dos, cuero, mimbre, lana o fieltro.

El Jurado de “Puro Diseño”, a 
partir de las fotografías enviadas, 
seleccionará el día 23 de septiembre 
las prendas que desfilarán el día 8 
de octubre en el Complejo Via Viva 
de la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires.

Las imágenes deben enviarse a: 
icreativaschubut@gmail.com hasta 
el 18 de septiembre, y ante cualquier 
duda o consulta pueden comunicar-
se al teléfono 2804 394 694.

HASTA EL 18 DE SEPTIEMBRE SE RECIBIRÁN LAS PROPUESTAS 

Convocan a emprendedores
a participar de “Puro Diseño”

Juventudes de Puerto Madryn, el 
Ministerio de Educación de Chu-
but, la Dirección de Juventud y 
el Ministerio de Desarrollo Hu-
mano del Gobierno del Chubut. 
Además, en esta oportunidad, 
participarán la Subsecretaría de 
Empleo del Municipio, la Ofici-
na de Asociaciones Vecinales y 
la Subsecretaría de Cultura de 
Chubut.

También estarán presentes la 
Universidad Tecnológica (UTN), 
Universidad Nacional de la Pata-
gonia San Juan Bosco, Univer-
sidad del Chubut, las escuelas 
secundarias de la ciudad, la Aso-
ciación Cultural Sanmartiniana, 
la Asociación de Profesores de 
Educación Física y Docentes con 

Fines Sociales, centros de estu-
diantes, Multiespacio Cultural 
Mujeres 630, Nodo Red x la Iden-
tidad Costa y Valle de Chubut, 
clubes, Hospital Zonal Andrés 
Isola y el Cuerpo de Evacuación 
y Primeros Auxilios (CEPA).

Día Nacional 
de la Juventud
Desde el 2014 se implementó la 
ley que indica que todos los 16 de 
septiembre en nuestro país se ce-
lebra el Día Nacional de la Juven-
tud para recordar a los estudiantes 
torturados y desaparecidos en la 
“Noche de los Lápices”. En 2024 
se cumplen 48 años del secuestro 
de diez jóvenes estudiantes de la 
Escuela Normal 3 de La Plata. 




